



**RAD
ENTSCHEID
HEIDELBERG**

Nach der Sommerpause rollen wir wieder los...



Liebe Radentscheid- Community,

einige Monate sind vergangen, seit dieser Newsletter das letzte Mal erschien. Tatenlos waren wir seither nicht. 😊 Nach der Übergabe der über 10.000 Unterschriften zum Radentscheid hat der Gemeinderat zwar die Einschätzung des Rechtsamts einer formalen Unzulässigkeit akzeptiert, sich aber mit breiter Mehrheit hinter die Forderungen des Radentscheids gestellt.

Seither haben wir gemeinsam mit Interessengemeinschaft Rad (IG Rad) und der Stadtverwaltung zwei Dinge vorbereitet:

1. Ab Herbst beginnt die Entwicklung einer Rad-Strategie 2030. In diese fließen unsere Forderungen ein. Die Strategie soll Radwege in Heidelberg in den kommenden Jahren sicherer, komfortabler und damit einladender zu machen. Und sie soll die Grundlage legen für mehr Geld und mehr Planungspersonal für den Radverkehr in Heidelberg. [Hier kannst Du den Bericht im aktuellen Stadtblatt nachlesen.](#)
2. Gemeinsam vereinbarte Sofort-Maßnahmen sollen in diesem und nächstem Jahr dafür sorgen, dass Radfahrende in Heidelberg nicht warten müssen bis die Rad-Strategie ausdiskutiert ist. Wir

wollen schnell spürbare Verbesserungen! Ein Erfolg ist aus unserer Sicht, dass die Stadt nun endlich eine Autospur der Mittermaierstraße für den Radverkehr umwidmen will. Es wird erstmal nur in eine Richtung und auf Zeit sein, aber die Haltung dahinter gefällt uns: Nicht lange überlegen, sondern handeln.

Dieser Herbst steht ganz im Zeichen der Oberbürgermeister*innen-Wahl. Als Radentscheid wollen wir dafür sorgen, dass Radverkehr und Mobilitätswende ausreichend Gewicht erhalten. Mit Besuch unserer Podiumsdiskussion hilfst Du dabei mit und kannst danach Deine Wahlentscheidung besser treffen. Wir laden Dich herzlich ein!

Alle Kinder und ihre Familien laden wir zur Kidical Mass, der bunten Kinderfahrraddemo ein. Und auch alle anderen Menschen dürfen gerne mitfahren. Wir freuen uns, wenn Du uns als Ordner*in unterstützt!

Danke für Dein Interesse am Radentscheid und herzliche Grüße

Anna-Lisa Kaltenbach, Larissa Weigel und Dominic Egger
Vertrauenspersonen des Radentscheids

P.S.: Wenn Du Lust hast, Aktionen wie untenstehende zu organisieren, freuen wir uns über Deine Mail: mitmachen@radentscheid-heidelberg.de



**RAD
ENTSCHEID
HEIDELBERG**
Ein Projekt von Fahrrad & Familie e.V.



**Fahrrad
& Familie**



KIDICAL MASS

Sonntag, **25.09.2022**, 15 Uhr
Schwanenteichanlage
Nähe Stadtbücherei



Kinder erobern auf einer gesicherten Strecke von ca. 4 km mit Freund*innen, Eltern, Oma und Opa die Stadt. Mit dem Fahrrad, Tretroller, im Lastenrad oder Kinderanhänger. Wir fahren langsam und gemütlich.

Ende beim WELTKINDERTAG auf der Neckarwiese



radentscheid_HD



radentscheidHD



radentscheid_HD
rad_mit_baby



radentscheid-hd.de
fahrrad-und-familie.de

Kidical Mass am Sonntag, 25. September, 15 Uhr

Wir wollen eine Stadt, in der sich auch Kinder sicher mit dem Rad bewegen können. Du auch? Dann fahr mit uns eine Runde durch Heidelberg - bei der Kidical Mass am **Sonntag, 25. September. Los geht es um 15 Uhr an der Schwanenteichanlage neben der Stadtbücherei** mit dem Fahrrad, Tretroller oder im Kinderanhänger. Rund vier Kilometer gemütlich auf gesicherten Straßen, es wird langsam gefahren. Ziel ist das Spiel- und Mitmachfest auf der Neckarwiese anlässlich des Weltkindertags.

Organisiert wird die Kidical Mass vom Verein Fahrrad & Familie e. V., dem Bündnis Radentscheid Heidelberg und dem ADFC Rhein-Neckar. Zeitgleich finden anlässlich eines bundesweiten Aktionstags in über 100 Städten ähnliche Kinder-Fahrraddemos statt.

Wir freuen uns auf Dich!

Außerdem brauchen wir noch Ordner*innen und Menschen, die die Teilnehmenden zählen. Bitte melde Dich, wenn Du helfen kannst: info@radentscheid-heidelberg.de



**RAD
ENTSCHEID
HEIDELBERG**
Ein Projekt von Fahrrad & Familie e.V.

BESSERE RADWEGE UND MOBILITÄTSWENDE IN HEIDELBERG

WIE SOLL DAS GELINGEN?

**ÖFFENTLICHE PODIUMSDISKUSSION ZUR
OBERBÜRGERMEISTER*IN-WAHL**

UNSERE GÄSTE

- ECKART WÜRZNER, AMTIERENDER OBERBÜRGERMEISTER
- THERESIA BAUER, KANDIDATIN BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN
- SÖREN MICHELSBURG, KANDIDAT SPD

MODERATION

DOMINIC EGGER, RADENTSCHEID HEIDELBERG

WANN

30. SEPTEMBER 2022, 19:30 - 21:00 UHR

WO

GROSSER SAAL DES BÜRGERZENTRUMS KIRCHHEIM (HEGENICHSTRASSE 2, KIRCHHEIM)



IN KOOPERATION MIT: **VCD** Mobilität für Menschen.



Podiumsdiskussion zur OB-Wahl am Freitag, 30. September, 19 Uhr

Verkehr ist das größte Problem, das den Heidelberger*innen auf den Nägeln brennt. Das belegt die repräsentative Heidelberg-Studie. Das Thema hat also im OB-Wahlkampf eine eigene Podiumsdiskussion verdient, finden wir. Die Kandidierenden mit den aussichtsreichsten Erfolgchancen haben wir eingeladen, um zu erfahren, wie sie das Radwege-Netz besser sowie sicherer machen wollen und wie sie die Mobilitätswende in Heidelberg erreichen möchten.

**Komm am Freitag, den 30. September, um 19 Uhr ins
Bürgerzentrum Kirchheim** und erzähle bitte drei Personen von
unserer Veranstaltung. Die/der nächste Amtsträger*in soll sehen, dass
der Radverkehr vielen Menschen wichtig ist. Danke!

Welche Frage an die Kandidierenden brennt Dir auf den Nägel?
Schreib uns: info@radentscheid-heidelberg.de

Hier findest Du noch mehr
Informationen



Auf Dein Feedback kommt es an!

Um die Radwege in Heidelberg zu verbessern, braucht es die Wahrheit von Zahlen und Statistiken. Mit dem ADFC-Fahrradklima-Test könnt Ihr in diesem Jahr wieder Schulnoten für das Heidelberger Radnetz vergeben und viele weitere Aspekte rund um die Fahrradfreundlichkeit der Stadt.

Vom 01. September bis 30. November 2022 kannst Du abstimmen. Bitte nutze diese Gelegenheit. Denn das Ergebnis ist eine wichtige Argumentationsgrundlage für unsere Arbeit.

Jede Teilnahme zählt! Deine Rückmeldung lässt sich gezielt für Verbesserungen im Radverkehr in Heidelberg nutzen.

[Jetzt abstimmen!](#)

„Ich glaube das Fahrradfahren hat mehr für die Emanzipation der Frauen getan als alles andere. Es gibt Frauen ein Gefühl der Freiheit und der Selbstbestimmtheit.“

**Susan B. Anthony,
US-amerikanische Sozialreformerin und
Frauenrechtsaktivistin**



Veranstaltungen wie unsere Podiumsdiskussion kosten Geld. Beispielsweise kostet die Saalmiete 150 Euro. Wenn fünf Personen 30 Euro spenden haben wir diese schon refinanziert. Für Plakate und anderes Werbematerial zahlen wir 300 Euro. Macht 10 x 30 Euro oder 30 x 10 Euro. 😊 Du kannst unsere Arbeit also schon mit einem kleinen Beitrag unterstützen.

Spendenkonto

IBAN: DE 80 6729 0100 0069 8420 03

Verwendungszweck (unbedingt angeben): "Spende Radentscheid"

BIC: GENODE61HD3

Empfänger: Fahrrad und Familie e.V.

Geldinstitut: Volksbank Kurpfalz Heidelberg

Herzlichen Dank! 😊

Jetzt spenden



**RAD
ENTSCHEID
HEIDELBERG**

Radentscheid Heidelberg

Ein Projekt von [Fahrrad & Familie e.V.](#)

Diese Mail ging an {{contact.EMAIL}}

Du erhältst diesen Newsletter, weil Du ihn abonniert hast oder
Ansprechperson für unsere Bündnis-Organisation bist.

[Im Browser anschauen](#) | [Abmelden](#)

